



DANS CE NUMÉRO:
**RÉGLEMENTATION DU
 CAMIONNAGE**
 >> PAGE 2
**ANALYSE INFONDÉE SUR UN PROJET
 DE PIPELINE**
 >> PAGE 3
UN MEMBRE D'UNIFOR ÉLU CHEF
 >> PAGE 4

VOLUME 3, NO.21

WWW.UNIFOR.ORG

22 OCTOBRE 2015



unIFORum



Tracey Ramsey, membre de la section locale 200 d'Unifor, arrive avec sa famille à la fête soulignant sa victoire le soir des élections; elle est la nouvelle députée élue dans le comté d'Essex après avoir mené une chaude campagne qui a provoqué la défaite du conservateur en place.

Unifor célèbre la défaite de Harper

Unifor célèbre la défaite des conservateurs de Harper et invite les libéraux et le NPD à coopérer pour rebâtir le Canada.

« Les résultats des élections offrent aux Canadiennes et aux Canadiens l'occasion de rebâtir notre pays, a déclaré Jerry Dias, président national d'Unifor.

La population canadienne a clairement fait savoir que le programme conservateur de Harper ne représente pas ses intérêts ni ses besoins. »

« Les Libéraux ont indiqué qu'ils souhaitent transformer le pays et le Parlement. Ils peuvent le faire maintenant. Le nouveau gouvernement doit insuffler un nouvel esprit de collaboration à Ottawa et travailler avec le NPD pour que les Canadiennes et les Canadiens bénéficient des meilleures idées émergeant souvent de la coopération, a affirmé Jerry Dias. Pour créer un véritablement changement, la coopération sera essentielle. »

Des milliers de membres d'Unifor partout au Canada se sont impliqués dans les élections fédérales, ont fait des démarches

Les travailleurs de la Société des loteries et des jeux de l'Ontario

Les travailleuses et travailleurs en lock-out de la Société des loteries et des jeux de l'Ontario (OLG), membres d'Unifor travaillant à Sudbury Downs, au casino de Brantford et à l'hippodrome de Woodbine, ont voté par une majorité écrasante pour une nouvelle convention collective récemment, mettant ainsi fin à un lock-out qui a duré

>> Suite à la page 2

Les présidentes des comités sur la condition féminine participent à une conférence à Vienne

Les présidentes des comités régionaux d'Unifor sur la condition féminine se sont récemment jointes à 300 femmes de partout dans le monde lors de la première Conférence mondiale sur la condition féminine du syndicat international IndustriALL à Vienne.

Elles ont débattu et discuté d'enjeux tels que la protection de la maternité, la représentation des femmes et la violence faite aux femmes.

La présidente du comité sur la condition féminine de la région de l'Atlantique, Koren Beaman, membre de la section locale 1 à Halifax, a pris la parole passionnément contre la violence faite aux femmes et a souligné avoir beaucoup appris des autres femmes et des difficultés auxquelles elles sont confrontées dans leur pays.

« Ce qui m'a particulièrement frappée c'est de constater à quel

>> Suite à la page 3

>> Suite à la page 3

Appui pour les retraités chez Welland

Unifor surveille de près une récente décision d'un tribunal dépouillant les retraités des Métallos américains de leurs avantages en soins de santé, au nom des 300 retraités d'Unifor des anciennes usines des entreprises Stelpipe et Welland Pipe à Welland.

« Les Métallos américains ont vraiment laissé tomber les retraités et les gens de Welland avec leurs tactiques autoritaires menant à cette décision du tribunal », a déclaré le président national d'Unifor, Jerry Dias.

La Cour suprême de l'Ontario a approuvé un plan pour que les Métallos américains cessent de payer les prestations pour les soins de santé et les médicaments sur ordonnance à plus de 20 000 retraités, y compris 300 personnes des entreprises Stelpipe et Welland Pipe.

Le président de la section locale 523 d'Unifor, Rick Alakas, a dit que les demandes de remboursement devaient être soumises avant le 31 octobre et a encouragé tous les retraités à faire une demande immédiatement pour recevoir les prestations provinciales de Trillium.



Uniforum est publié toutes les deux semaines par Unifor, le plus grand syndicat du secteur privé au Canada.

Vous pouvez nous joindre au:

Uniforum

Service des communications d'Unifor
205 Placer Court, 5e étage
Toronto (Ontario) M5H 3H9
1-800-268-5763

communications@unifor.org

www.unifor.org

Unifor dépose une contestation juridique afin d'obtenir l'équité dans la réglementation sur le camionnage

Unifor a déposé une requête à la cour fédérale pour contester les mesures environnementales inadéquates et inégales au port de Vancouver en affirmant que la nouvelle réglementation ne s'appuie sur aucun fait scientifique et n'est pas appliquée de manière égale à tous les camions au port.

« Le port applique au hasard des règles qui ont peu à voir avec la réglementation des émissions », a déclaré Gavin McGarrigle, directeur local d'Unifor en Colombie-Britannique.

« Nous voulons travailler en collaboration avec le port et le gouvernement de la Colombie-Britannique pour développer une réglementation conforme au secteur qui peut aider à contrôler

les émissions et ne sème pas le chaos chez les camionneurs qui essaient de gagner leur vie. »

En vertu de la politique qui expire, les véhicules des camionneurs du port étaient testés et mis à neuf pour se conformer aux normes relatives aux émissions par un essai d'opacité.

Mais, la nouvelle politique du port de Vancouver interdit l'accès aux camions de plus de dix ans sans exception basée sur le kilométrage, l'âge du moteur ou la conformité aux normes d'émissions. Unifor soutient que plusieurs camionneurs possédant un véhicule plus âgé mais bien entretenu seront touchés inutilement.

D'autres juridictions ont offert



Les camionneurs d'Unifor sont unis..

une compensation et des mesures incitatives pour les camionneurs. Le port de Seattle propose de jumeler le prix d'achat d'un camion jusqu'à concurrence de 27 000 dollars américains.

« La politique ad hoc du port déroge avec les pratiques de l'industrie dans cette juridiction et d'autres. Ils appliquent la méthode du bâton sans la carotte, a affirmé Gavin McGarrigle. Les camionneurs devront défrayer des milliers de dollars et il n'y a aucun avantage clair sur la qualité de l'air. »

>> Suite de "Les travailleurs de la Société des loteries" on page 1

trois semaines.

« Nos membres sont très soulagés, a déclaré Anne-Marie MacInnis, présidente de la section locale 598 d'Unifor qui représente les travailleurs à Sudbury Downs. Depuis le début, nous avons dit que nous voulions juste retourner à la table de négociation et reprendre le travail. »

Dans le cadre du plan de modernisation de l'OLG, les travailleurs ne sont plus admissibles au régime de retraite en place. Les travailleurs ont été placés en lock-out le 19 septembre.

« Nos membres ont manifesté sans relâche pour envoyer un message clair à l'OLG que nous étions prêts à lutter pour le droit de négocier les conditions de notre régime de retraite », a affirmé Dave Reston, président de la section locale 504 d'Unifor



Des manifestations des membres d'Unifor en lock-out à l'OLG ont aidé à inverser la tendance et à s'assurer que les travailleurs puissent négocier un nouveau régime de retraite.

qui représente les travailleurs de Brantford.

La nouvelle convention collective comprend une disposition qui garantit qu'après la vente des installations, le nouvel exploitant devra immédiatement

mettre en œuvre un régime de retraite agréé et que les conditions de ce nouveau régime pourraient être soumises à des négociations dans les six mois suivant la date du début des opérations du nouveau propriétaire.

>> Suite de "Unifor célèbre la défaite de Harper" on page 1

dans les lieux de travail, se sont portés bénévoles dans des campagnes locales et ont réussi à attirer l'attention sur des enjeux locaux.

Il y a un an, les membres d'Unifor ont décidé de manière démocratique d'accorder la priorité du syndicat à la défaite des conservateurs de Harper dans ces élections, en démontrant leur échec à protéger et à créer des emplois de qualité, à soutenir les investissements et la croissance de notre économie; les conservateurs n'ont pas réussi non plus à protéger notre système de soins de santé et ont livré des attaques sans précédent contre les droits des travailleuses et travailleurs.

« Unifor est déterminé à changer la politique de ce pays afin que nous puissions tous nous épanouir, a déclaré Jerry Dias. Les résultats de ce soir sont une victoire importante sur cette voie. Nous travaillerons avec les libéraux et le NPD afin de remettre le pays sur les rails, renforcer l'économie, créer des emplois de qualité, et nous assurer d'avoir un solide système de soins de santé et des communautés prospères. »

Les libéraux ont promis de se porter à la défense de la classe moyenne, d'accorder la priorité à la création d'emplois, d'améliorer le régime d'assurance-emploi et de protéger les programmes sociaux qui sont au cœur de la société canadienne. Ils se sont aussi engagés à bonifier le Régime de pensions du Canada, à protéger le système de soins de santé



Le membre de la section locale 468W d'Unifor, Ronnie Nicolasora et Heather Nagai, ont aidé Kennedy Stewart qui a remporté le siège néodémocrate dans le comté de Burnaby South.

et à lancer une enquête sur les femmes autochtones disparues et assassinées.

« Unifor va s'assurer que les libéraux rendent des comptes sur ces engagements qui sont une première étape cruciale pour provoquer le changement clairement souhaité par les

Canadiennes et Canadiens », a lancé Jerry Dias.

Unifor était déçu que tant de candidates et candidats néodémocrates d'envergure aient été défaits, mais a aussi célébré la victoire d'un membre d'Unifor, Tracey Ramsey, qui a battu le conservateur Jeff Watson.

>> Suite de "Les présidentes des comités..." on page 1

point certaines femmes n'ont aucune prestation de maternité lorsqu'elles décident d'avoir une famille, alors qu'ailleurs d'autres femmes ont jusqu'à deux ans de congé de maternité qu'elles peuvent partager avec leur conjoint », a déclaré Koren Beaman.

« Nous avons fait des progrès, mais il reste encore beaucoup de travail à abattre, et ce travail ne peut être accompli que si nous restons solidaires et n'abandonnons pas la lutte. »

IndustriALL est un syndicat international qui représente 50 millions de travailleuses et travailleurs des secteurs minier, énergétique et manufacturier dans 140 pays.

Unifor conteste l'approbation du projet de Northern Gateway

Le gouvernement Harper a approuvé le projet de pipeline Northern Gateway d'Enbridge sur la base d'une analyse profondément infondée présentée par l'Office national de l'énergie (ONÉ), selon des arguments défendus en cour fédérale par l'avocat d'Unifor.

« Le processus a été truqué dès le départ et il a ignoré d'importants témoignages de la part des Canadiens », a affirmé Joie Warnock, directrice de la région de l'Ouest d'Unifor.

« Si Stephen Harper refuse de protéger nos côtes, nous n'avons pas le choix de nous battre contre lui devant les tribunaux, a déclaré Joie Warnock. »

L'appel d'Unifor devant la cour fédérale fait valoir que la norme établie en matière de preuve de la part des opposants au projet de pipeline était plus élevée que celle des partisans du projet Northern

Gateway.

L'appel montre aussi comment l'ONÉ s'est égaré en acceptant « le bon fonctionnement des marchés pétroliers » comme un bénéfice pour l'intérêt public canadien.

Unifor porte aussi en appel le traitement de l'ONÉ des facteurs environnementaux dans le processus d'approbation du projet de pipeline.

Alors que l'Office a accepté des éléments de preuve au sujet des prétendus bénéfices économiques de l'expansion des sables bitumineux, il a refusé de prendre en considération les impacts des prochaines émissions de gaz à effet de serre ou les impacts sur l'industrie de la pêche.

Plusieurs Premières Nations ont aussi porté en appel l'approbation du cabinet de Harper accordé au projet de pipeline d'Enbridge.



La délégation d'Unifor : (de gauche à droite) Cathy St. Amand, Gwen Campbell, Koren Beaman, Lisa Kelly, Wilma Ellenburgh et Brenda Mason.

DANS CE NUMÉRO Les résultats des élections fédérales sont finalement connus. D'autres articles portent sur la forte délégation d'Unifor à la première Conférence mondiale sur la condition féminine du syndicat international IndustriALL, et sur une résolution pour les travailleurs en lock-out de la Société des loteries et des jeux de l'Ontario.

Un membre d'Unifor élu chef de la Nation crie Nisichawayasihk

L'ancienne journaliste et membre de la section locale 816M d'Unifor, Sheila North Wilson, a été élue Grand chef de la Nation crie Nisichawayasihk de Manitoba Keewatinowi Okimakanak (MKO).

« C'est un honneur extrême. Mais, je sais qu'il ne s'agit pas de moi, il s'agit davantage de ce dont nos gens ont besoin à ce moment-ci. Je peux offrir une perspective nouvelle », a déclaré Sheila North Wilson.

Le MKO comprend 30 Premières Nations souveraines dans le nord du Manitoba.

Les membres des nations MKO sont signataires des Traités 4, 5, 6 et 10.

Sheila North Wilson, de la Nation crie Bunibonabee, remplacera le chef David Harper.

En tant que Grand chef, Sheila

North Wilson s'engage à rétablir la transparence de l'organisation, à promouvoir l'autonomisation des familles, à assister les membres des Nations avec les stratégies des Traités, et à explorer de nouvelles sources d'indépendance économique.

Elle a aussi souligné le besoin d'être une voix active dans la campagne sur les femmes autochtones disparues et assassinées.

« Les femmes disparues occupent constamment mes pensées. J'ai quasiment été une victime et j'ai entendu des témoignages des familles des femmes disparues », a ajouté Sheila North Wilson.

« Je sais qu'une plus grande priorité doit être accordée à ce problème partout dans la province



Sheila North Wilson est la première femme élue Grand chef de Manitoba Keewatinowi Okimakanak.

et au Canada », a-t-elle déclaré.

En utilisant son expérience comme journaliste à la CBC et à CTV, Sheila North Wilson travaille présentement sur un documentaire au sujet des

femmes autochtones disparues et assassinées.

Son mandat est de trois ans et elle est la première femme élue chef de MKO.